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6月 4日(土)平成 28年度一般社団法人群馬県介護福祉士

会定期総会を群馬県社会福祉総合センターにて開催しまし

た。当日は来賓として、群馬県健康福祉部介護高齢課課長

吉田誠氏、社会福祉法人群馬県社会福祉協議会会長片野清

明氏にご臨席を賜りました。 

 
 
 

記念講演「地域を繋げる介護施設の可能性」 

～クリエイティブな介護で地域を繋げる～ 

あおいけあ 加藤 忠相氏 
6月 4日(土)、平成 28年度定時総会が開催されました。昨年度の事業報告と新たな事業計画の承認を得ることが

できました。私は今期、介護福祉士会の理事を仰せつかりました。身の引き締まる思いです。自分のできる限りの

ことを取り組んでいくことで少しでも介護業界の発展に貢献してゆきたいと思います。よろしくお願いします。 

 総会後に行われた、加藤忠相さんの記念公演で話は私の心を掴んで離しませんでした。加藤さんが行っている

『介護』に魅了され、話も動画を食い入るように見ていました。地域包括ケアが叫ばれて久しく経ちますが、こん

なに分かりやすく、これまでのどのような講演とも違う、最も実践的で最もパワフルな話でした。自社のスタッフ

の結婚式を自身の会社で、利用者様主体で行っているというお話しには、驚愕と同時に感動の涙が溢れました。今

までの自分のやってきたことを思い返すともっともっとできるのではないかと、とても考えさせられる講演でし

た。興奮して、会場に来ていた私の施設のスタッフに『明日から何ができるか考えてやってみよう』と言うほど興

奮していました。 

 私達の施設では、この講演会をきっかけにケアが少しずつですが変わってきています。講演に来ていたスタッフ

を中心に利用者様のできることを、まずはやってみようとポジティブに動いてくれるようになりました。このよう

な充実した総会、講演に携わることができました事を、とても嬉しく感じています。 

 これからの介護福祉士に求められることは、一層増えていきます。介護に携わる人に学んでいただける様に、本

部だけではなく、各支部でもスキルアップのための研修を多彩な内容で行いますので是非ご参加下さい。これから

もよろしくお願いします。                               理事 下田 勇 
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新体制紹介 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

会長就任あいさつ 小池 昭雅 会長 
平成 28年 6月 4日の総会で引き続き会長職を仰せつかることになりました。1期

(2年間)目の中では、1年目では新しいことを覚えていくことに追われ、2年目でや

っと新しい取り組みが形として出すことができてきていました。今回、2期目のチ

ャンスをいただくことができ、まだまだ力不足ではありますが、理事や会員の皆様

に支えられながら、共に新たなことにチャレンジし、会としての発展を目指してい

きたいと思います。 

 介護現場では、介護の質、介護人材の不足、介護福祉士の専門性等が問われてい

ます。私たち群馬県介護福祉士会としては職能団体として「専門的技術・知識の向

上」「後進の育成」「社会貢献」の 3つを掲げております。この 3つのことへの具体

的な活動が、いま問われている課題解決に繋がっていくと思っております。 

 また、現在、県内には 2万人を超える介護福祉士資格登録者がいる中で、介護福祉士会会員は 900名弱です。組

織率を考えてもまだまだ足りない状況です。やはり、職能団体としての社会的意義やこの業界を発展させるには会

員を増やし組織率を上げ、介護福祉の重要性やリアルに必要なことを伝えるための声の数を増やしていくことは重

要課題です。いただいた 2年で少なくとも会員数の倍増を目指していきたいと思いますので、どうかご協力をお願

い致します。福祉から発信する豊かな社会づくりのために共に歩みましょう。 

新規入会キャンペーン
今年度入会された方にキャッシュバックキャンペーンをしたいと思います。 

新規入会の方先着３０名さまに１，０００円分のクオカードをプレゼントします！！ 

また、ご紹介頂いた方にも併せてプレゼントします。数に限りがありますので、ぜひ

この機会にご入会下さい！！ 

たくさんの方の入会をお待ちしております。        組織強化委員会 

ホームページリニューアル 
現在、新しくホームページを作成しているところです。なかなか更新ができず、会員の皆様にはご迷惑をおかけ

しております。今しばらくお待ちください。         広報委員会 

（２） 
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『施設見学会報告』 
 

 北毛支部では 5月 8日（日）、介護老人保健施設か
らたちの丘様にて施設見学会の開催をしました。昨年
11月にオープンされたばかりの施設で、入所・ショ
ートステイ・通所リハのサービスを提供されていま
す。渋川市の赤城インター近くにあり、自然が多く気
持ちの良い場所に開所されています。 
施設の概要やサービス内容を詳細に説明頂き、また

館内の見学においても余すところなく案内を頂き、と
ても有意義な時間を過ごすことができました。館内は
家庭的で温かみのある設えがされており、当日は食レ
クでホットケーキを満面の笑顔で楽しまれている利用
者様の姿がとても印象に残りました。また、見学会終
了後は参加者同士で情報交換会も行い、会員同士の交
流も行うことができました。 
からたちの丘の皆様、お忙しい中、施設見学をお引

き受けくださり誠にありがとうございました。 
 

副支部長 阿部 岐洋 

 

 

『バーベキュー』 

 今回の中毛支部 BBQは一昨年のファーストステッ
プ研修の同窓会を兼ねておりグループで参加しまし
た。 
一年間、事前、事後レポートを一緒に戦った仲間

たちと近況報告し、楽しい時を過ごすことが出来ま
した。その時、仕事に対して悩み事があった私です
が、仲間からの共感、励ましを受け、胸に暖かい気
持ちが宿りファイトの火をまた灯すことが出来まし
た。「仲間っていいな」と再度、実感した日となりま
した。大変美味しいお肉で、支部のみなさんに感謝
です。 

支部会員 五十嵐 貴美江 

 

 

 

 

 

 

 
 

『新入会員歓迎会』 
 

 西毛支部では 6月 15(水)に支部新会員の歓迎会を
行い、新会員 4名の方が参加していただきました。   
歓迎会では支部活動や介護について時に楽しく、

時に真剣な時間を一緒に過ごすことができたのかな
と思っています。 
参加した皆様には介護を始めたきっかけを話して

もらいまして、介護に関わって 20年以上の大ベテラ
ンの方々のお話は後輩の私たちに、とっても興味深
いものでした。介護保険以前の高齢者、障がい者の
権利や生き方をいかにサポートしてきたか。という
ものでした。 
新会員の皆さんもそれぞれ目標や目的を持って介

護の分野に来た方々でしたので、これから一緒に盛
り上げていきましょう！ 

支部長 大井 和之 

 

 

『夏季懇親会』 
 

＊日時：7月 15日（金）19：00～ 
＊場所：ＫＡＮＳＡＩ岩瀬川本店（太田市岩瀬川町

64-1） 
＊会費：1,600円（飲酒しない方） 

2,800円（飲酒する方） 
＊他支部の方も、上記料金にてご参加を承ります！ 
＊会員のご友人の参加も可能ですが、料金は上記よ
り 500円増しとなります。 

☆お申込み☆ 
①電話・ショートメール：070-4083-9698 
＊留守番電話に切り替わった場合は、参加者名・
ご連絡先をメッセージに残してください 
②メール：kaigo-toumou@tenor.ocn.ne.jp 
件名は「懇親会参加」とし、お名前・連絡先をご
記入の上、送信してください。 

 
『次回勉強会のお知らせ』 

 
7月 27日(水)19:00～ 桐生市総合福祉センター 
8月 24日(水)19:00～ 特別養護老人ホーム高原園 
9月 28日(水)19:00～ 特別養護老人ホーム高原園 
お申し込みは、夏季懇親会と同様です。 

 
支部長 芝﨑 光弘 

 

               

中毛支部 

北毛支部 東毛支部 

西毛支部 
支部の 

ページ 

mailto:kaigo-toumou@tenor.ocn.ne.jp
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ファーストステップ研修の学び 
「介護職の倫理の実践的理解と展開」講師：群馬県介護福祉士会 大林 孝明 

「今、介護の現場で起こっている不適切な事例の根本は何か」「それを回避するた
めにはどのような事が求められているのか」「さらに介護者の一人一人が自分の置か
れた立場で何ができるのだろうか」等の理由を分かりやすく分析して頂いたのでよく
理解できました。介護福祉士の資格を持つ者として、利用者の尊厳を保持し、責任あ
る行動が取れるように、そして利用者や介護者であるご家族の方々の生活を支援でき
るように、と内容の濃い研修でした。 
「これからは資格に相応しく、品格ある言動が示せるように」と考えると気持ちの

引き締まる思いがしました。事前課題での調査、事後課題での振り返り・気づき・ま
とめを通じてじっくりと考える貴重な機会でもあります。研修を通じて専門的な知識
を身に付けて共に学ぶ仲間もでき、本当に良い学びの時を持てています。（Ｅ.Ｏ） 

「介護職の倫理の実践的理解と展開」講師：群馬県介護福祉士会 森田 浩司 

 今回の研修で「３つの要素」という事を学びました。視覚情報、聴覚情報、言語情
報の３つの要素です。この中の聴覚情報で「話すスピードや口調は意識を持つことで
変えることができる」という話がありました。また、「イメージしてまず、形から入
ってみる」と実用的なお話しもありました。私は声が高く、その上早口になってしま
うことがあります。気にはなっていたのですが、仕事には支障はないと思っていまし
た。この研修を受講して明日からでも意識して直してゆきたいと思います。 
 レポートには苦戦していますが、研修は介護に活かせるものなので、頑張って受講
したいと思います。（Ｋ.Ｋ） 
 

「現場に活かす『介護の技術』食事編を開催しました」 
 5月 27(金)清里荘を会場に、「現場に活かす『介護の技術』」を開催しました。本研修は今年度 4回を計画しており、
第一回目の今回は、食事介護をテーマにワークショップ形式で行いました。研修では、はじめに『食事』の意義と目的
を参加者皆さんと検討しましたが、講師の想定を超える内容が示され、興味深い発表となりました。その後、発表内容
達成に必要な知識と技術の検討や食べる機能の再確認、『食べる』を支えるためにやりたいことを参加者皆さんにお話し
頂きました。 
 終了後のアンケートでは、「認知症の方が食器の色でおいしく感じる色を試してみたい」、「知
らないことが一杯で戸惑ったが、毎日やっていることがこんなに大切だと初めて知った」、「学び
なおそうと思えた」、「2時間が疲れない時間でよいと思う」というご意見や、「グループワークを
もっと長くやりたかった」、「やっていることの再確認や新しい視点が得られたが短時間であり、
もう少し多くのことを学びたい」というご意見など様々に頂戴しました。 
 本研修は、参加者の方々が無理なく学べるコンセプトを企画、実施しています。介護の技術に
関する学びは 1 回で完結するものではなく、継続的な学びが不可欠だと思います。参加者皆さん
にとって少しでも有益な研修となりますよう努めたいと思います。今後の開催は、7月(移乗)、9
月(入浴）、11月(排泄)です。どうぞよろしくお願いいたします。 副会長 堀口 美奈子 

「介護福祉士実習指導者講習会が始まりました」 
 本講習会は、介護教育の効果的な実習指導ができる人材の育成を目的に、毎年 2 回実施しています。第 1回目は 6～7
月にかけて 4日間行われます。ここでは、初日 6 月 11 日（日）の様子をご紹介します。 
 午前の『介護の基本』では、介護福祉士が働く際に必要となる職業倫理や法律、制度等を
学びました。授業では、介護労働安定センター勤務の講師から主体的な学習者を育てるため
のキーワードが示され、実習にとどまらない人材育成のあり方を学びました。午後の『実習
指導の理論と実際』では、養成施設勤務の講師から実習の意義や実習生が学ぶカリキュラム
内容等の講義を受け、介護実習の基本について理解を深めました。今後は、介護過程の指導
方法やスーパービジョンの実施方法等を学んでいきます。受講生の皆さん、頑張ってまいり
ましょう。 
 本講習会は、総講習時間数 25 時間ですが半分以上の 15.5時間は演習で、講義より演習が多く設定されています。本
講習会修了者には、厚生労働省が認める修了証書が発行されます。今年度第 2回目は 11・12 月を予定しており、今後、
会報にご案内差し上げますので、ご興味のある方はご検討ください。ご参加、お待ちしています！ 

副会長 堀口 美奈子 
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■編集後記 

入梅となり蒸し暑い日が多くなった今日このごろ、皆さまいかが

お過ごしでしょうか？さて介護福祉士会も新体制となり新たな 2年

間がスタートしました。私も常任理事となり、また新たな気持ちで

頑張っていきたいと思います。            中山                 

                            

 

生涯研修体系研修 
 

現在の会員数 

群馬県介護福祉士会の会員数は、 

『８１０名』です。 
【平成 28年 5月末現在】 

 


